
N i e d e r s c h r i f t  
SPA/019/2020 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Sportausschusses 

der Stadt Rheine 
am 04.06.2020 

 
 

Die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglieder ordnungsge-
mäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt um 17:30 Uhr im 
Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr Christian Kaisel CDU Ratsmitglied / Vorsitzender   
 
 Mitglieder: 
 

Herr José Azevedo CDU Ratsmitglied   

Herr Christian Beckmann CDU Ratsmitglied   

Herr Dominik Bems SPD Ratsmitglied / 2. Stellv. Vor-
sitzender   

Herr Jürgen Gude CDU Ratsmitglied   

Frau Yvonne Köhler SPD Sachkundige Bürgerin   

Herr Fabian Lenz CDU Ratsmitglied   

Herr Kurt Radau BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied   

Herr Wilhelm Rieke UWG Sachkundiger Bürger   

Herr Detlef Weßling SPD Ratsmitglied / 1. Stellv. Vor-
sitzender   

 
 beratende Sachkundige Einwohner: 
 

Herr Udo Mollen SPD Vorsitzender des Stadt-
sportverbandes   

Frau Rita Töller Sachkundiger Einwohner f. 
Seniorenbeirat   

 
 Vertreter: 
 

Herr Markus Doerenkamp CDU Vertretung für Herrn Stefan 
Gude 
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Frau Nina Eckhardt CDU Vertretung für Herrn Ale-
xander Linnenschmidt 

Herr Stephan Huesmann FDP Vertretung für Herrn Bernd 
Lunkwitz 

Herr Kurt Wilmer SPD Vertretung für Herrn Micha-
el Kleene 

 
 Verwaltung: 
 

Herr Frank de Groot-Dirks Leitung Büro des Bürger-
meisters / Pressesprecher   

Herr Dr. Peter Lüttmann Bürgermeister   

Herr Siegmar Schridde Produktverantwortlicher 
Sportförderung   

Frau Martina Wietkamp Stellv. Schriftführerin   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
 
 
Herr Kaisel eröffnet die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine.  
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.  
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 18  über die öffentliche Sitzung am 04. Februar 2020 
 

Es erfolgen keine Wortmeldungen, die Niederschrift ist somit genehmigt.  
 
 
 
 
2. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

Coronabedingte Infos: 
Die Sportvereine werden u.a. über Info-Mails über die Regelungen der Coronaschutzverordnung 
NRW sowie über Nutzungsmöglichkeiten der städtischen Sportstätten auf dem Laufenden ge-
halten. 
Die Städtische Sportstätten können unter Beachtung der bekannten Auflagen zu Abstand, Hand- 
und Sportgerätehygiene, Dokumentation der Anwesenheit genutzt werden. 
 
Da zurzeit keine überregionalen Meisterschaften und Wettkämpfe stattfinden, wird mit dem 
Stadtsportverband noch abgestimmt, ob in diesem Jahr die Durchführung einer Sportlerehrung 
sinnvoll ist.      
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Sanierung der Tribünenrückwand des Jahnstadions: 
Die Sanierungsarbeiten befinden sich vor dem Abschluss. Es wurde eine neue Verkleidung an-
gebracht und die Fenster ausgetauscht.  
 
TV Mesum – Neubau Sportgalerie 
Der Verein hat um Weitergabe einer Zwischeninfo an den Sportausschuss gebeten: Aufgrund 
der unsicheren Förderlage (LEADER  |  Infrastruktur) plant der TV Mesum eine kostengünstigere 
Alternative (u.a. Aufgabe der Zweigeschossigkeit). Sobald die neuen Architektenpläne vorliegen, 
möchte der Verein diese der Politik und der Verwaltung vorstellen. 
 
Kunstrasen 
Der fusionierte Verein Grün-Weiß Amisia Rheine hat einen Förderantrag zur Umwandlung eines 
Tennenplatzes in einen Kunststoffrasenplatz eingereicht. Nach Vervollständigung der Unterla-
gen können voraussichtlich im Herbst die entsprechenden Beratungen dazu geführt werden.  
 
3. 
 

Einwohnerfragestunde 
 

Herr Klaus Klümper meldet sich zu Wort und fragt nach möglichen Alternativen zum Neubau 
eines Gemeinschaftsvereinsheims in Hauenhorst. 
 
 
Frau Maria Schwegmann meldet sich zu Wort und fragt, ob der Bau des Vereinsheims in Hauen-
horst tatsächlich in der geplanten Dimension nötig sei. 
 
Herr Dr. Lüttmann verweist auf die Beratungen zum TOP 6 der heutigen Sitzung. 
 
Herr Ingolf Heihs meldet sich ebenfalls zu Wort er verweist auf den Beschlussvorschlag zu TOP 
5, in dem von der Inkaufnahme von Einschränkungen, bedingt durch den Einbau von Parkettbo-
den zu lesen sei. Er fragt, welche Bewegungsarten hier konkret gemeint seien 
 
Herr Dr. Lüttmann antwortet, dass diese Einschränkungen evtl. für Angebote im Bereich Kinder-
turnen gelten könnten. 
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.     
 
4. 
 

Neubau Elsa-Brändström-Realschule  
-Ausarbeitung des Raumprogramms und aktueller Stand der Unterlagen zur Auslo-
bung des Wettbewerbs 
Vorlage: 214/20 
 

Im Text zur Vorlage wurde als Anlage 1 eine Zusammenfassung der Rückmeldungen zur Betei-
ligung der Sportvereine vermerkt. 
Das Dokument wurde versehentlich in der Vorlage nicht hinterlegt. Es wird der Niederschrift als 
Anlage 1 beigefügt. 
 
 Nach eingehender Diskussion fasst Herr Kaisel zusammen, dass aufgrund der Wortmeldungen 
folgende Punkte in den Beschluss zusätzlich aufgenommen werden sollten: 

Der Vorsitzende des Sportausschusses sollte als stimmberechtigtes Jurymitglied be-
nannt werden 
 
Der Bau einer Tribüne sowie einer Schnitzelgrube sollte zusätzlich eingeplant werden 
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Durch den Einbau von Fenstern dürfe die Ausübung bestimmter Sportarten nicht ver- 
bzw. behindert werden 
… 

 
Abstimmung über die Aufnahme der Änderungsvorschläge in den Beschlussvorschlag: 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 1 Enthaltung 
 
Beschluss: 

1. Der Sportausschuss empfiehlt den aktuellen Stand des Raumprogramms-Teilbereich 
Sporthalle einschl. Gymnastikraum- zur Auslobung und begrüßt die Idee zu einem späte-
ren zweiten Bauabschnitt.  

Er empfiehlt zum Raumprogramm-Teilbereich Sporthalle zusätzlich die Einplanung  
 einer Tribüne 

 einer Schnitzelgrube sowie 
 einer Tageslichtbeleuchtung (Fenster), die die Ausübung von Sportarten nicht 

be-/verhindert (z.B. Fenster im Deckenbereich) 
 

2. Der Sportausschuss nimmt die Vorschläge zur Systematik der Wettbewerbsunterlagen 
und die Modalitäten zu Jury und Teilnehmern zur Kenntnis und empfiehlt dem Bauaus-
schuss die Beauftragung der Auslobung durch die Verwaltung auf dieser Grundlage. Ne-
ben den Vorsitzenden des Bau- und Schulausschusses soll auch der Vorsitzende des 
Sportausschusses als stimmberechtigtes Mitglied der Jury angehören. 
 

 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 1 Enthaltung 
 
5. 
 

Begegnungszentrum Dorenkamp  
Umsetzung  des 3. Bauabschnittes 
Vorlage: 189/20 
 

Nach eingehender Diskussion stellt Herr Kaisel den Antrag, aus dem Beschlussvorschlag die 
Worte „und nimmt damit die Einschränkungen für andere Bewegungsangebote in Kauf“ zu strei-
chen. 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag: 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 1 Enthaltung 
 
Es folgt die Abstimmung über den geänderten Beschlussvorschlag:  
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss nimmt die in der Begründung zur Vorlage aufgeführten Ausstattungs-
merkmale für den Bewegungs-/ Tanzraum im 3. Bauabschnitt des Begegnungszentrums Doren-
kamp zur Kenntnis und empfiehlt dem Bauausschuss den Beschluss zur baulichen Umsetzung 
aufgrund der geplanten Nutzung durch den Tanzsportclub mit einem Parkettboden.  
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Abstimmungsergebnis: mehrheitlich dafür bei 3 Gegenstimmen 
 
6. 
 

Förderung eines Gemeinschaftsvereinsheim im Ortsteil Hauenhorst/Catenhorn 
Vorlage: 194/20 
 

Seitens der Ausschussmitglieder wird das Projekt grundsätzlich begrüßt. Einzelheiten zur bauli-
chen Umsetzung des Projekts – auch den Schallschutz betreffend -  sollen im Ausschuss für 
Stadtentwicklung, Umwelt und Klimaschutz beraten werden.  
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Rheine, die folgenden Beschlüsse zu fassen: 
 

1. Dem Sportverein Germania Hauenhorst e. V. wird – vorbehaltlich der Beschlussfassung 
im Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Klimaschutz – eine Zuwendung von 
maximal 30 % der förderfähigen Kosten (maximal aber 91.000 €) für den Neubau eines 
Gemeinschafts-Vereinsheimes für den Stadtteil Hauenhorst / Catenhorn gewährt. 

 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, eine entsprechende Aufstockung des Sportbudgets für 

die Haushalte 2021 und 2022 einzuplanen und mit dem SV Germania Hauenhorst e. V. 
einen „gestreckten“ Auszahlungsmodus der Zuwendung zu vereinbaren. 

 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
7. 
 

Berichtswesen 2020, Stichtag 31.05.2020, Sonderbereich 0 – Büro des Bürgermeis-
ters, Produktgruppe 07 - Sport 
Vorlage: 199/20 
 

 
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss nimmt den unterjährigen Bericht für den Sonderbereich 0 – Büro des Bür-
germeisters, Produktgruppe 07 – Sportförderung – mit dem Stand der Daten zum 31.05.2020 
zur Kenntnis. 
 
 
 
8. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

Moderne Sportstätte 2022 
 
Herr Mollen informiert über den Verfahrensstand zur Umsetzung des NRW-Förderprogramms 
„Moderne Sportstätte 2022“. Bekanntlich hat der Stadtsportverband die Aufgabe, im Benehmen 
mit der Stadt Rheine eine Empfehlungsliste für die zu fördernden Maßnahmen beim Land NRW 
einzureichen. Der Beteiligungsprozess mit den Sportvereinen führte zu einer ca. 30 Maßnahmen 
umfassenden Liste. Mehrheitlich wurde sich darauf verständigt, für diese Projekte eine einheit-
lich Fördersatzempfehlung i. H v. 50% auszusprechen. Da nicht alle Vereine in der Lage seien, 
die Finanzierung der anderen 50% der Kosten komplett selbst zu tragen, bittet er um Prüfung, 
inwieweit hier eine zusätzliche Förderung durch die Stadt möglich wäre. Eine zusätzliche Förde-
rung aller Maßnahmen zum Beispiel zu 10% wäre mit einer Gesamtzuwendungssumme von ca. 
192.500 verbunden; bei 20% dann mit ca. 385.000 €.    
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Herr Dr. Lüttmann erklärt, dass für eine zusätzliche Mittelbereitstellung eine politische Ent-
scheidung notwendig sei. Zu prüfen sei, ob zur Bereitstellung der Mittel eine Änderung der 
Rahmenrichtlinien notwendig sei. 
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht, Herr Kaisel schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:22 Uhr 
 
 
 
  

    
Christian Kaisel Martina Wietkamp 
Ausschussvorsitzender Schriftführerin
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